

podría, además, responder a una suerte de chantaje de los países del norte de África a España y a Europa. Marruecos el año pasado recibió 140 millones de los fondos europeos para luchar contra la inmigración ilegal. La cuestión es si Argelia busca lo mismo, porque la presión migratoria es una opción de financiación muy jugosa.

Mientras ustedes fomentan la inmigración ilegal, los españoles están sin trabajo, sin futuro y abandonados. Señores del Botánico, el dinero de los españoles para los españoles. *(Aplaudiments)* No es racismo, es la realidad. No estamos en contra de la inmigración, estamos en contra de la inmigración ilegal y contra el abandono de miles de familias españolas.

Para colmo, la mitad de las pateras que llegan a Alicante traen contagiados por coronavirus. Nuestros sanitarios, nuestros policías, están poniendo sus vidas en juego, están poniendo en juego la vida de nuestras familias. Apliquen el sentido común, frente a la emigración ilegal, expulsión; frente a su efecto llamada, trabajo en origen; frente a su abandono y el de los sindicatos a los trabajadores, solidaridad; *(aplaudiments)* frente a su consenso progre, disenso; frente a su Botánico, Vox.

Basta ya de complejos y de miedo a decir lo que ya la inmensa mayoría de españoles piensa y dice alto y claro. Por eso yo también grito hoy, alto y claro: Los españoles primero. *(Aplaudiments)*

#### **La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

Té la paraula la honorable... Vol fer-ho des de la trona, senyoria? *(Veus)* D'acord.

Disculpe'm, però és que amb les mascaretes és un poc complicat escoltar bé les peticions.

Quan vullga.

#### **La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:**

Frente a la xenofobia, frente a la descalificación, frente al rechazo hacia el diferente, frente al rechazo al inmigrante, yo me quedo con el Botánico y las ideas y los valores que defiende. *(Aplaudiments i veus)*

Señoría, usted que aquí...

#### **La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Senyories, silenci.

#### **La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:**

...se ha rajado las vestiduras diciendo que estamos abandonados, debería de revisar su posición en Andalucía, que acaba de transferir de la partida de emergencias 11 millones a la televisión pública andaluza. *(Aplaudiments)*

Usted, que se le llena la boca defendiendo a los españoles, tendrá que explicar la manifestación en el barrio de Salamanca y no votando a favor del estado de alarma. *(Aplaudiments)* Usted, que defiende a los españoles, debería estar apoyando ahora mismo al Gobierno de España para que se apliquen las medidas y salve vidas, precisamente, a los españoles y españolas. *(Aplaudiments)* Usted, que tiene ese discurso tan xenófobo y tan racista.

Mire, hace muchos años que hemos defendido la sanidad pública universal donde no se pregunta, se atiende a la persona que llega a un centro o que viene de la inmigración. Yo no le pregunto al inmigrante, cuando llega en una patera, de dónde viene, qué busca, qué es lo que quiere, sino que lo atendemos.

Y lo atendemos porque tenemos que seguir, como se ha establecido por sanidad exterior, los mecanismos para que cuando un inmigrante llegue a nuestras costas pueda ser atendido y podamos saber si en estos momentos o cuando ha llegado tiene COVID o no tiene COVID.

Por eso existe un protocolo en colaboración con los cuerpos y fuerzas de seguridad, que a usted pone..., dice que están en peligro, ¿sabe lo que piensan los cuerpos y fuerzas de seguridad? Que están orgullosos de hacer un trabajo como el que están haciendo. ¿Sabe lo que dicen los sanitarios? Que están orgullosos de seguir al pie del cañón tratando y realizando los protocolos que requiere un inmigrante que toca suelo alicantino o en la Comunidad Valenciana.

Y sí que me gustaría hacerle una apreciación. Usted acaba de decir una barbaridad, ha dicho que, a la Comunidad Valenciana, a Alicante, han llegado mil pateras durante este tiempo. Desde luego, *(veus)* no es que solo usted tiene un desconocimiento total de las pateras que han llegado a Alicante sino que, además, exagera los términos y las cifras para generar una alarma que no ha existido nunca en la ciudad de Alicante. *(Aplaudiments)* Nunca, nunca.

Ustedes, son unos expertos en alamar, son unos expertos en señalar, para que la ciudadanía, de ese discurso que ustedes tienen en contra del inmigrante, se levante. Y eso, señorías, lo siento mucho, pero en esta comunidad todo el mundo es bienvenido.

#### **La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta 427, que formularà el diputat Miguel Pascual Pérez a la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública, sobre el protocol de rastreig de persones asimptomàtiques de la COVID-19. *(Veus)*

Senyories, jo recordaria que s'ha demanat excepcionalment intervindre des de la trona per part del diputat, però la sessió de control es fa des dels escons habitualment. *(Veus)*

Ja, quede's vosté ahí, però jo els recorde que la sessió de control es fa des dels escons. Excepcionalment el senyor García ho ha demanat des d'aquí.

D'acord? Simplement, per recordar.

**El señor Pascual Pérez:**

¿Me da permiso?

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Exacte. *(Veus)*

**El señor Pascual Pérez:**

Gracias. *(Veus)*

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Bé, senyories, és el diputat el que ara, en estos moments, tindrà l'ús de la paraula i crec que ell mateix pot explicar la petició. No cal que actuen vostés en la seua defensa, que ell perfectament ho pot demanar. *(Veus)*

Quan vosté vullga, senyoria.

**El señor Pascual Pérez:**

Muchas gracias, señora presidenta.

Buenos días, *consellera*.

Mire, llevamos meses sin recibir ninguna respuesta clara por su parte, ni por parte de la *conselleria*. Pero lo más grave de todo no es que no nos den respuesta aquí –a lo cual ya estamos acostumbrados– es que usted ni siquiera da respuesta a los profesionales sanitarios, que reciben, una semana tras otra, órdenes contradictorias y los lleva como pollos sin cabeza.

La pregunta es clara, ¿cuál es el protocolo de rastreo e identificación de portadores asintomáticos de SARS-CoV-2? Porque está muy bien que se realicen las pruebas a aquellas personas que presentan síntomas, pero el Ministerio de Sanidad, el 11 de agosto, decía: «La evidencia actual sobre la enfermedad con COVID-19 muestra que existe transmisión de la infección a partir de casos asintomáticos».

¿Cómo va a controlar esto sin medios y sin personal? Pues ya se lo digo yo: no tiene usted ni idea.

Voy a recordarle un nuevo problema añadido. ¿Cómo van a diferenciar el COVID-19 de un resfriado común o de una gripe?

Y mire, que se lo llevamos diciendo desde hace meses, llegamos a octubre sin un plan preventivo por parte de la *conselleria*, y los asintomáticos aquí supondrán un problema añadido. ¿Cómo piensa identificarlos para ayudarlos y evitar nuevos focos de contagio?

Mire, *consellera*, sigue sin escuchar a los profesionales. El pasado lunes los médicos de atención primaria hacían un parón de 10 minutos para denunciar la situación del primer escalón de la sanidad. La falta de medios y el sobre esfuerzo que llevan realizando desde el inicio de la pandemia es insultante.

Los médicos de atención primaria vienen denunciando durante meses la sobrecarga de trabajo a la que están sometidos y aseguran que, aunque llegan donde pueden y con un grado de cumplimiento máximo, es que es humanamente imposible atender a ochenta pacientes en un día.

Además de la sobrecarga de la COVID-19, que agrava el problema porque no hay suficientes registradores en todos los departamentos ni en los centros de salud, por lo que son ellos mismos los que deben hacer esta labor del rastreo, como usted ha comentado.

Y, como ejemplo, esta es la agenda de un médico de atención primaria cualquiera en un día cualquiera. 16 pacientes a la hora. La atención primaria tiene unas plantillas infradotadas, ustedes lo saben bien, lo saben desde hace años y no han hecho nada. Cinco años llevan ya gobernando.

Debería haber más médicos de familia porque durante mucho tiempo no se ha dotado de estos especialistas a la sanidad valenciana. Y los que acababan se iban fuera, ante el nefasto panorama laboral. La misma historia de siempre. Exportamos excelencia, pero no nos comprometemos con ella.

Un ejemplo: los lunes son el día con mayor carga de trabajo, y habitualmente un número excesivo de burocracia. Ver analíticas, una radiografía o renovar recetas de crónicos. Y eso lleva tiempo, más de los cinco minutos por paciente, que se dan en el mejor de los casos.

Pues mire, se les puede dar a los pacientes de forma telemática o a través del teléfono. Hay una burocracia útil que hay que hacerla, pero hay otra burocracia que hay que sacarla de las consultas para tener más tiempo clínico.

Los médicos de atención primaria vienen reclamando plantillas con contratos de calidad, cupos de 1.500 pacientes por médico de familia y 900 en pediatría, agendas cerradas de 25 pacientes en total y autonomía en la gestión de sus agendas.

Además, piden establecer un plan de choque para disponer de más tiempo ante las nuevas tareas que tienen que realizar, garantizar la seguridad de los profesionales y pacientes con material homologado frente al COVID y un plan de detección de serologías fiables.

Y así, volvemos a nuestra pregunta, señora Barceló: ¿cuál es el protocolo de la *conselleria* para el rastreo de asintomáticos del COVID-19 y así evitar nuevos focos de contagio? El presidente lo ha dicho muy claro esta mañana: el objetivo principal del Botánico es acabar con la pandemia.

Ayude usted al deseo de su jefe y a la salud de todos los valencianos, y dimita ya, señora *consellera*. *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula l'honorable *consellera*.

**La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:**

Gracias, presidenta.

Voy a aceptar la recomendación que usted ha hecho, y por tanto lo haré desde el escaño.

Mire, señor diputado, ¿cómo se actúa para llevar a cabo el rastreo? Pues es bastante sencillo de decir y complicado de ejecutar.

Se lleva a cabo de acuerdo con lo que marca la estrategia de detección precoz de vigilancia y control del COVID-19, que está desarrollado por el ministerio de sanidad y también revisado por la ponencia de alertas y planes de preparación y respuesta ante la pandemia, por la comisión de salud del consejo interterritorial y también por el propio consejo interterritorial de salud.

Por tanto, seguimos la estrategia. Ustedes tienen, yo creo que cierta confusión de qué es esto del rastreo. Tienen mucha confusión. Yo voy a intentar explicarle. En el rastreo es donde se identifican a los asintomáticos. Es en el rastreo donde se identifican.

Cuando sale un positivo, se hace el estudio de contactos de esa persona, sus contactos familiares, sus contactos laborales, sus contactos sociales. Y toda esa ingente labor que hay que hacer, que en ocasiones puede ser menor o mayor, depende del mundo relacional que tenga esa persona, se hacen los estudios.

Y yo le he contestado perfectamente a la diputada de Ciudadanos y le he dicho quién se encarga de esas tareas. Porque usted ha dicho: en un día cualquiera... No, en un día de pandemia. No es un día cualquiera. Si nosotros no tuviéramos la pandemia, la creación de los puestos que creamos de primaria, 307 puestos, el año pasado rebajaban los cupos a 1.500, que es lo que usted ha dicho, y a 900 en pediatras.

Es más, en algunas zonas el incremento de esos profesionales rebajaba sustancialmente el número de cupos que tenía asignado ese profesional. Pero no es un día cualquiera, no. Estamos en el año de la pandemia y la situación no puede ser la misma, ya lo he dicho anteriormente, tenemos una sobrecarga.

Pero el rastreo, como le digo, ¿qué plan tiene de rastreo? Oiga, los rastreos se identifican a través de positivos y también a través de los brotes. Sabe que hay una obligación de comunicar los brotes, que es a partir de tres personas donde existe un vínculo entre ellos y por tanto se considera brote.

Esos brotes son los que nos permiten rastrear e identificar, para poder determinar si hay asintomáticos, si no hay asintomáticos, en cualquier caso, si tienen el virus.

¿Sabe cuántos asintomáticos detectamos? ¿Sabe usted cuántos? En torno al 40% de personas que detectamos con el rastreo son asintomáticos. Quiere decir que tanto salud pública, atención primaria, como ahora el ejército y también los servicios de prevención de riesgos laborales están llevando un trabajo magnífico, extraordinario.

Porque es una identificación que va más allá de simplemente de saber el contacto, sino hacerles también las pruebas en aquellos que lo requieran. Y para la información de ustedes, no solamente se tiene que hacer los test cuando ustedes lo indiquen.

Esto se hace de acuerdo con lo que indican los científicos y de acuerdo con la estrategia nacional del ministerio de sanidad, aceptada por todas las comunidades autónomas. Los recursos son los que son y se aplican y se destinan a lo que necesitamos. Y a las pruebas me remito. *(Aplaudiments)*

**La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:**

Gràcies, senyoria.

La Mesa ha tingut coneixement de la retirada de la pregunta número 105, que formulava l'il·lustre diputat Juan Carlos Caballero Montañés.

I per tant, passem a la següent pregunta, la 324, formulada pel diputat Toni Woodward, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al Consell, sobre les ajudes per a autònoms. La resposta serà substanciada pel conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball.

Quan vosté vullga, senyoria.

**El senyor Woodward Poch:**

Sí, muy buenas tardes, señor *conseller*. Me alegro de volver a hablar con usted o trasladar palabras y preguntas como la que le voy a formular.

Mire, el Decreto ley 1/2020, sabe usted que es de fecha 27 de marzo del 2020, y recoge un importante importe global máximo de ayudas a conceder a los autónomos, por importe de 57 millones y medio de euros.

Con posterioridad, el día 17 de abril aparece el Decreto 4/2020, que en su disposición adicional primera recoge la posibilidad ampliar este importe, a todas luces insuficiente, como pensábamos desde nuestro grupo, y le trasladamos.

A fecha de hoy, 1 de octubre, cuando se quedaron más de 80.000 autónomos sin poder recibir la ayuda del Consell, que es lo mismo aproximadamente que siete de cada diez autónomos fueron perjudicados por esa política del Consell del Botànic, por apretar el botón un minuto más tarde que cualquiera de los 44.000 solicitantes que sí que pudieron recibir la solución.

Le voy a preguntar tres preguntas. ¿Cuál es la previsión en los dos próximos meses...? Ya sabe que esta pregunta ya la habíamos formulado al mes de salir el decreto. ¿Cuál es la previsión en los dos próximos meses para ampliar la línea antes de que acabe el año 2020?

¿Tienen pensado ampliar los beneficiarios destino de la ayuda a los autónomos mutualistas, como ya le reclamamos?